



Referenz

Ausbau Interventionslinie, Niederneunforn

Auftraggeber AfU Kanton Thurgau, Abteilung Wasserbau und Hydrometrie, Unterhalt Flüsse, Heinz Rutishauser

Leistungen bhateam Vorstudien, Projektierung, Ausschreibung, Realisierung

Projektleitung Martin Berther, BSc ZFH in Bauingenieurwesen

Bauleitung Vico Zahnd, Dipl. Ing. FH

Projektbeschreibung Das „Schäffäuli“ verläuft entlang der westlichen Kantonsgrenze zu Zürich und befindet sich zwischen den Ortschaften Niederneunforn (TG) und Thalheim an der Thur (ZH). Im Thurabschnitt km 18.30 bis 19.70 wird auf der Thurgauer Seite der Fluss - im Abschnitt befindet sich ein Auenwald von nationaler Bedeutung - durch keine Verbauungen behindert oder eingeschränkt. Bis zum heutigen Zeitpunkt wurden rund 15'000 m² Auenwald von der Thur weggeschwemmt. Die im Jahre 2006 definierte Beobachtungslinie wurde erreicht und lokal überschritten. Das rund 40 m weit entfernte Landwirtschaftsland ist mittel- bis langfristig gefährdet. Mit der Sicherung der Interventionslinie mittels überdeckten Leitwerken aus Blocksteinen werden die landwirtschaftlichen Nutzflächen geschützt.

Projektumfang 800'000 SFr.

Zeitraum 2012 - 2014 Projektierung
2014 - 2015 Realisierung

